## F.S.U.

## Compte-rendu du CHSCT extraordinaire du 15/09/2022

## Présent·es:

Administration : Mme la secrétaire générale ; Mme la secrétaire de commission ; Mme la cheffe de pôle DSDEN ; 2 conseillers de Prévention ; Mme la principale du collège Fleurot d'Hérival ; M. le directeur général adjoint du pôle développement du territoire au conseil départemental ; M. l'Inspecteur académique adjoint ; 2 conseillers RH de proximité ;

Représentants du personnel : 5 FSU, 2 UNSA, 1 CFDT, 1 FO

## 1 Situation du site du Val d'Ajol du collège Fleurot D'hérival

M. le directeur général adjoint du pôle développement du territoire au conseil général nous a expliqué la chronologie qui a conduit à la fermeture du site du Val d'Ajol:

Après avoir été alerté à propos de fissures et donc de possible problèmes structurels, il a été décidé de mandater un bureau d'étude pour faire un état des lieux pendant la pause estivale.

Cette temporalité a été choisie au regard du risque amiante.

Les travaux d'observation des dalles ont débuté à la mi-juillet. Après avoir constaté des fissures importantes dans certaines dalles, il a été décidé de faire des carottages afin de savoir si l'état de la dalle constituait un danger grave et imminent. Ceux-ci ont débuté le 22 juillet.

Les résultats de ces carottages ont confirmé le potentiel danger, avec des fissures plus profondes et notamment au niveau des appuis. Le conseil départemental a donc décidé le 15 août la fermeture définitive du site.

Des travaux ont été faits immédiatement à Plombières pour permettre la rentrée avec l'ensemble des élèves et personnels des deux sites dans des conditions acceptables.

Depuis la réouverture du site, autorisée par M. le président du Conseil Départemental, le 14 septembre, une partie du matériel pédagogique (ordinateurs, livres...) a été acheminée mais le matériel pédagogique des collègues enseignants se trouve toujours au Val d'Ajol. Il nous est précisé que les collègues devront mettre leur matériel en carton et le conseil départemental s'occupera de la logistique.

La Région qui assure les transports scolaires, a aussi été immédiatement prévenue. Elle a réussi à mettre en place de nouveaux services afin de pouvoir acheminer tous les élèves à Plombières les Bains.

Les élèves qui avaient les plus longs trajets sont ceux le plus impacté par l'augmentation du temps de trajet.

Au total, sur 240 élèves environ, il y a une quarantaine d'élèves impactés par une hausse du temps de transport.

Mme la principale du collège nous témoigne de sa gestion de la rentrée pendant ces travaux estivaux.

Le 22 juillet, elle a eu connaissance du carottage. Dès lors, deux scénarios de rentrée ont été envisagés :

- Sur deux sites
- Sur le site de Plombières uniquement

La rentrée sur le site de Plombières a été annoncée mi-août.

Auparavant, deux tiers des enseignant travaillaient sur les deux sites. Ils n'ont donc plus la route à faire pendant la journée.

Les collègues ont dorénavant (depuis le 14 09) la possibilité de récupérer leurs affaires au Val d'Ajol en présence d'un personnel de direction. Cependant, ce déménagement ne peut se faire qu'hors temps scolaire pour l'instant. La FSU

suggère d'organiser une matinée banalisée (un mercredi matin par exemple) pour permettre le déménagement et ainsi éviter aux personnels de direction des allers et venues. Mme la principale fera la demande à l'Inspection Académique.

En ce qui concerne la vie de l'établissement, Mme la principale a précisé qu'il n'y avait pas de problème au niveau du projet pédagogique. En effet, il existait déjà une harmonie entre les deux sites. Cependant, elle a remarqué que le climat d'entente entre les 240 élèves qui se retrouvent soudainement mélangés, était encore à améliorer. La psychologue de l'Education Nationale va rencontrer les élèves à ce sujet, et des olympiades vont être organisées dans ce but.

Par ailleurs, Mme la principale a reçu le comité de défense du collège du Val d'Ajol et essaie de rassurer les parents sur le bien-être de leurs enfants.

Des questions des organisations syndicales sur l'augmentation du risque routier sont posées à M. le directeur. Ce dernier nous dit avoir peu d'inquiétude.

Des aménagements ont été faits. La salle des professeurs a été agrandie afin d'y ajouter un espace de travail avec 6 postes informatiques.

La FSU questionne sur le parc informatique pour les élèves. M. le directeur général adjoint précise qu'il y a trente postes en salle informatique, 30 en salle de technologie et 30 au CDI.

La FSU questionne madame la principale sur la réaction des collègues à la suite de l'annonce de cette fermeture. Elle nous précise qu'ils étaient choqués en apprenant cette nouvelle, car ils étaient attachés au site du Val d'Ajol et à la population. Cependant, la moitié des enseignants travaillaient dans les deux sites et faisaient la route. Elle pense donc que, de ce point de vue, ce sera plus confortable pour eux.

Par ailleurs, Mme la principale tient à rappeler que sur les 24 enseignants du collège, 20 disposent de leur salle et 4 changent de salle 1 ou 2 fois par semaine. Elle indique également que toutes les salles sont équipées d'un TBI.

La FSU s'inquiète d'une possible baisse de la DHG (dotation horaire globale) dans le futur en conséquence de cette fermeture et donc d'une augmentation des compléments de service. Cette inquiétude se base sur ce qui s'est passé à Monthureux sur Saône après la fermeture du site de Darney. L'administration nous dit qu'elle aura un regard sur cela mais que le travail sur plusieurs sites est dû à la taille des collèges vosgiens.

La FSU questionne le conseil départemental quant à la planification de la construction d'un nouveau collège ajolais. Le représentant du conseil départemental n'a pas la capacité de répondre car les discussions avec les défenseurs du site sont en cours. Il ne veut donc pas s'exprimer sur quelque chose qui n'a pas été décidé. Néanmoins, le sujet n'est pas à l'ordre du jour au conseil départemental actuellement. Ce qui les préoccupe pour le moment est l'amélioration du site de Plombières.

La FSU et une autre organisation syndicale questionnent les invités au sujet des conditions de travail et d'apprentissage en EPS. En effet la piscine et un gymnase se trouvent au Val d'Ajol. Les créneaux piscine sont réservés et tous les élèves feront le déplacement en bus contre la moitié auparavant. Concernant le gymnase, il y suffisamment de créneaux réservés, parait-il. Parfois, il n'y a qu'une classe et parfois deux.

D'autre part, la FSU s'inquiète du replacement des agents. Le représentant du conseil départemental nous confirme que tous les agents sont maintenus en poste sauf le chef de cuisine du Val d'Ajol. Selon ses dires et ceux de Mme la principale, ce dernier avait le souhait de se rapprocher de son domicile et c'est le cas actuellement sur le site de Vagney.